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香港文匯報訊（記者 甘瑜）要做
好粵港澳大灣區發展，就不可以只想
着香港的利益，而要從整體角度去
想，為此，全國政協常委、香港中華
總商會會長蔡冠深說了一句「將來我
們不是香港人，是大灣區人」，隨即
被《蘋果日報》的社論作者盧峯形容
是「出賣香港的茅賊」。全國政協副
主席梁振英昨日就在facebook發文，
批評該文章斷章取義、人身攻擊，把
香港人在感情和生活上和大灣區以至
整個內地「切割」，在青年人當中散
播「港獨」思想。
蔡冠深日前接受訪問時指出，香港
是一個很小的地方，港人應想想如何

融入國家大局，面向世界，並摒棄只
顧自己利益的想法，去做好大灣區發
展，並說了句「將來我們不是香港
人，是大灣區人」。

大做文章攻擊蔡冠深
有關言論隨即引來《蘋果日報》以

社論大做文章，聲稱「蔡冠森（深）
這樣的人不僅水平低，更為了討好北
大人而罔顧香港根本利益，是活脫脫
為私利出賣香港的茅賊」，又形容將
港人說成「大灣區人」是「包藏禍
心」、「矮化香港」云云。
梁振英昨日就在fb以《「蘋論」盧

峯先生錯了》為題發文，指出對方斷

章取義，並質疑︰「大家討論社會問
題，有需要這樣作人身攻擊嗎？」
他續說，大灣區的交通愈來愈發

達，一小時生活圈正在形成，「『大
灣區人』作為一個概念有什麼問題？
蔡冠深先生沒有說香港人要放棄『一
國兩制』，『港人治港』，高度自
治，更沒有說香港要放寬內地居民進
入香港的限制，香港人拿一張回鄉
證，自己選擇把生活圈擴展到大灣區
其他城市有什麼問題？怎樣出賣香港
了？」

盧峯「大作」搞錯人名六次
至於該篇危言聳聽的文章，梁振英

認為，其作用是把香港人在感情和生
活上「和大灣區切割，和整個內地切
割」，在青年人當中散播「港獨」思
想。
梁振英更提醒對方︰「蔡冠深先生

的姓名不是蔡冠森。『蔡冠森』在大
作中出現了六次，不是手民之誤
吧？」
盧峯昨日就透過《蘋果》稱，近年

有「各種力量和言行」想「削弱」香
港身份和特色，自己的文章只是「提
出警號」，反說梁振英指他「港獨」
是「扣帽子」，公眾可自行判斷是否有
這樣的作用或傾向。他又承認文中「有
錯字」，已請《蘋果》代為更正。

梁振英批《蘋果》屈「灣區人賣港」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）養兒一百歲，長憂九十九，一般家長都如此費盡心力，照顧特

殊需要子女的家長更甚。前日，一名育有中度智障、19歲自閉症青年的媽媽向特首林鄭月娥致公

開信，指出即將畢業的兒子仍未找到成人訓練中心取錄，對此相當憂心，並感到「走投無路」，

希望特區政府能協辦一間自閉症青年訓練學校，接收滿18歲的自閉症青年，讓他們有一個安全穩

定的學習環境，幫助他們度過青年期，在社會正常生活。林鄭月娥昨日回應指，認同需加強有關

服務，將會要求勞福局和社會福利署跟進。

慈母為自閉兒求援
特首火速回應跟進

該名母親以「一個走投無路的自
閉症患者媽媽」署名，前日在

facebook上載有關信件。她表示，自
閉並非可怕疾病，只是他們不會表達
自己的感受，但如果家人願意關懷接
納，社會能提供一個穩定的學習、訓
練環境，「適當的活動和治療，他們
是可以過正常的生活的。」

促辦校接收成年患者
不過，該名母親表示，由於現時智
障成人訓練中心嚴重不足，往往要等5
年或以上，即使她3年前已開始為兒
子找成人訓練中心，但至今「得到的

回覆只是等待」，而她的兒子即將於
今年7月畢業。雖然等待期間可以找
地區支援中心，「但原來整個沙田、
大圍、馬鞍山只得一間支援中心，但
是需要這種服務的人超出他們能處理
的很多陪（倍）。」
該名母親憂心，自閉症青年若沒有

地方肯收，在家裡無所事事容易有情
緒問題，自己也因此冒出尋死念頭，
「迫使家人要送他們到精神病院，吃
鎮靜劑，照顧者的壓力也大得驚人，
有失眠、抑鬱症的媽媽，比比皆是，
有誰可以幫助我們呢？」
她表示，自己鼓起勇氣寫信給特首，

是希望特區政府能協辦一間自閉症青年
訓練學校，「接收所有滿18歲，患有
自閉症的青少年，讓他們有一個安全穩
定的學習環境，聘請接受過專業訓練的
人員和治療師，有合適的設備（例如成
年人適合使用的感覺統合室），去幫助
自閉症患者，使他們能充實地渡（度）
過他們的青年期。」

林鄭認同需加強支援
林鄭月娥昨日回應表示，認同需要

加強對已成年的特殊需要患者的服
務，「我完全明白她身心疲累，如果
她情緒上有些不穩，我呼籲她除了可

以向身邊人傾訴，亦可以向社會福利
署有關服務單位尋求協助。」
她又指，是次施政報告和財政預算

案將在年底恒常化一個為自閉症人士
及其家長的支援服務，但對於成年自
閉症人士方面有改善空間，將會要求
勞福局和社會福利署跟進。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「民陣」今年再
度未能租用維園6個足球場，作為七一遊行的起步
點。雖然康樂及文化事務署已指出取得租用權的香
港各界慶典委員會為慈善團體，有優先使用權，但
「民陣」副召集人、立法會議員區諾軒（獨軒）卻
不肯接受現實，「發難」質疑慶委會並非慈善團
體，又聲稱自己去年12月已作「申請」，認為對
方「霸地」云云。慶委會主席鄭耀棠接受香港文匯
報訪問時強調，慶委會依足規則辦事，有關場地亦
是今年3月底才接受申請，非提早表態就可。他又
促請區諾軒看清楚慶委會的組成，強調慶委會成立
至今一直是慈善組織，認為區諾軒批評他人之前，
應先自我檢討。
雖然去年「民陣」已未能租用維園足球場為七一
遊行起步點，但區諾軒昨日聲稱，「民陣」「年年
都有得用」維園，對今年情況感到失望。他質疑，
慶委會以慈善團體的名義申請，但其活動「毫無慈
善因素」，認為對方是「刻意爭場」、「製造社會
分化」，着康文署應就此「作出審視」云云。
區諾軒又稱，在維園草地作為起點，對遊行路線

極為不便，故今年不會採用去年做法，將會轉移到
東角道出發，又或考慮使用記利佐治街和維園的噴
水池作為遊行的起步點，並向警方申請不反對通知
書。

慶委會為慈善可優先用
康文署昨日回應指，署方共收到兩份於今年7月

1日借用維園6個足球場的申請，分別是「民陣」
申請舉行「七一遊行」，及香港各界慶典委員會申

請於6月下旬至7月初舉辦大型展覽活動。署方按
《免費設施的預訂程序》考慮和審批有關申請，預
訂程序已列明團體優先次序。
由於「民陣」為政治團體，而慶委會是在稅務局

註冊的慈善團體，康文署指，慈善團體享有較優先
的租用權，因此未能接受「民陣」的申請。該署已於
上月24日告知「民陣」上述情況，並指出如「民陣」
選擇在維園中央草坪及音樂亭舉辦活動，署方會因
應當日活動的人流、交通情況及公眾秩序等，再次
考慮有關申請，並會徵詢其他相關政府部門的意
見。
對於區諾軒的「質疑」，鄭耀棠表示，維園足球

場為公共地方，任何團體或個人均可以提出申請租
用，非「民陣」獨有。就區諾軒稱自己去年12月
已「申請」，他指出，該場地今年為3月底接受申
請，再由局方審批，慶委會完全按規矩申請，並非
越早提出就越有機會，並反問若以區諾軒的邏輯，
「是否10年前提出要在今年7月1日使用該場地，
那便當已經提出申請？」

屈人霸地「民陣」霸最耐
鄭耀棠又強調，慶委會成立至今已經十多年時

間，一直都是非牟利組織。對於區諾軒認為慶委會
「搶地」、「霸地」，他指出︰「回歸至今21年
之久，慶委會也只是去年才成功申請到該場地，若
論『搶』，『民陣』已經『搶』了很多年了」。他
並說，慶委會不是申請場地來「瞓覺」，而是舉辦
活動，希望區諾軒批評他人之前，能夠先自我檢
討。

「民陣」失落維園「獨軒」發爛渣

香港文匯報訊（記者 范童）「熱血公民」立法會議員鄭
松泰（蟲泰）前年故意在立法會內倒插國旗和區旗，早前被
法庭裁定侮辱國旗罪及侮辱區旗罪成立，理工大學調查後亦
決定不再與他續約。立法會料於下周三處理他的譴責動議，
已經失去教席的他面臨「雙失」，上星期急急向全體議員發
信，懇請收到信的議員能夠出席會議並且投票。
曾揚言不會就譴責議案「特別拉票」的鄭松泰，上星期五

去信全體立法會議員，題目為「反對由謝偉俊提出根據議事
規則第四十九B（1A）條動議譴責鄭松泰的議案」。內容
稱，議案如果獲出席議員的三分之二多數票，他將會喪失立
法會議員的資格，並聲言「會議中是否行為不檢，是否合乎
擔任立法會議員的資格，只能由選民決定，議會不應剝奪選
民的決定權」云云。
他聲言，希望議員「堅守崗位」出席會議，並且投票，
「保護香港選民的政治權利」。被揶揄「唔拉票又拉」的他
昨日在facebook上稱，自己一直認為，在此等「大是大非」
的問題上，反對派議員要「拉票」才出席投票的話，是對他
們及其支持者的「侮辱」，再一次展示其語言「偽」術。

香港文匯報訊（記者 文根茂）自稱個人facebook好友名
單爆滿的「獨」女搣時潘博上位手段升級，最近開了專頁瘋
狂散播挑釁滋事言論，企圖激發內地與香港矛盾。由於上次
所謂「教普通話」的視頻被人詬病後，她前日又於專頁揚言
「歡迎去教育局告我」，又辱罵內地人為「漢奸」兼爆粗，
令人不齒。

爆粗罵「漢奸」挑機叫人告自己
搣時潘原名潘書韻，曾就讀中大中文系，畢業後任補習社

老師，現已離職。她大肆在網絡發佈所謂「普通話教學
片」，聲稱讓基層學生受惠，但她在鏡頭前常穿低胸衫，還
在視頻中用廣東話粗口無底線醜化普通話、反內地、宣揚
「台獨」、謾罵諷刺國家和特區領導人、公然散播辱國言
論。其惡劣言行引起眾多網民不滿，但搣時潘沒有反思己
過，更出言挑釁。
她前日用簡體字發帖稱「祖國同胞如果覺得我普通話教得

不好，歡迎去教育局告我」，又辱罵內地人為「漢奸」，連
母語都說不好，又聲稱「教育局都承認這是香港母語了，還
請你們多多向香港人學習，你們那是蘇聯口音外國勢力，我
才是正宗的，知道不？」
最後，搣時潘更在文尾寫「＃草×馬」，爆粗辱罵內地

人，譁眾取寵之態令人咋舌。
搣時潘的張狂不止於此，她竟和同一派所謂「林鄭媽媽後

援會」在留言區毫不避諱揚言自己要YouTube觀看量，因
為「有錢收」，後者更要買like贈予搣時潘，擺明呃like。
網友「Michelle Kwan」直斥搣時潘是「 無聊及無修

養」、「不知所謂」，「陳啟安」亦認為其「不知羞恥，誤
人子弟」，「黃羽冰」亦直言：「不知道尊重別人的人，受
過高等教育也是垃圾一個！」

香港文匯報訊 最高人民法院院長
周強昨日在北京會見香港特區政府律政
司司長鄭若驊。最高人民法院常務副院
長沈德詠參加會見，並與鄭若驊簽署
《最高人民法院與香港特別行政區政府
律政司關於加強內地與香港特別行政區
司法協助的會談紀要》。
周強表示，最高人民法院將充分發
揮司法職能作用，進一步加強與香港律

政司交流合作，深化區際司法協助，積
極支持把香港建設成為亞太區國際法律
及解決爭議服務中心，為推進粵港澳大
灣區建設提供有力法治保障，共同為保
持香港長期繁榮穩定作出貢獻。
鄭若驊高度讚賞近年來內地法治建

設取得的成就，表示願意進一步加強交
流，深化務實合作，切實增進兩地人民
福祉。

香港文匯報訊（記者 殷翔）民間團體「不平則
鳴」昨晨到警察總部示威，支持警方依法拘捕民主
黨立法會議員許智峯。示威者指許智峯欺凌該名女
公職人員、強搶手機，又盜取女公職人員資料，行
為可恥，引起公憤，因此十分支持警方依法追究其
違法行為。他們還促請警方追究「鍵盤戰線」對拘
捕許智峯的警員「人肉起底」的行為，以保護警務
人員個人和家庭成員的人身安全。
「不平則鳴」約十名成員拉起橫額「鍵盤戰線涉

嫌恐嚇警察、支持警察拘捕峯搶手機」，並高呼口
號：「假正義真襲擊、許智峯正惡賊」，「支持警
察執法、嚴懲峯搶手機」，「誣衊警察執法、鍵盤
戰線無恥」，「起底恐嚇警察、嚴懲鍵盤戰線」。
示威者稱他們是普通的愛國愛港市民，因為不憤許
智峯欺侮女性，因此組織起來撐警。
示威者表示，警方日前以4項罪名拘捕許智峯，

分別控告他「普通襲擊」、「有犯罪或不誠實意圖
而取用電腦」、「妨礙公職人員執行職務」及「刑
事毀壞」。

感謝頂着反對派壓力執法
示威者稱代表所有正義市民，感謝警方堅決維護

香港法紀，頂着反對派的攻擊和壓力，迅速把欺凌
婦女、盜取公職人員資料的許智峯繩之以法，向濫
用特權使用暴力、及肆意盜取及洩露政府資料的
「流氓議員」行為說「不！」

示威者批評許智峯在莊嚴的立法會內公然使用暴力，欺侮女
公職人員，強搶對方手機，令事主極度驚慌而痛哭，可謂「罪
大惡極」。許智峯身為立法會議員，應該知道搶手機和未經允
許翻查他人手機資料違法，且嚴重侵犯他人私隱。他事後不僅
毫無悔意，還以種種借口攻擊受害人為自己開脫，已喪失立法
會議員起碼的行為和道德標準，沒資格再做議員。

批「鍵戰」起警員底促追究
示威者又指「鍵盤戰線」在fb中對拘捕許智峯的警務人員
「人肉起底」，披露他們任職的部門和身份，有意誘使支持
者憑這些個人資料去侮辱和攻擊相關警員，且再一次將「黑
警」的侮辱性罪名強加到這些警員身上，破壞警隊形象，挑
撥警民關係。
示威者強烈譴責「鍵盤戰線」肆意侵犯警務人員個人私
隱，及誣衊警察的公正執法行為，促請警方追究事件，好好
保護警務人員個人和家庭成員不受網絡欺凌。

「
不
平
則
鳴
」撐
警
拘
捕
許
智
峯

曾稱唔為DQ拉票
蟲泰唔拉又拉

周強會見鄭若驊
簽司法協助紀要

「獨」女再辱內地人 明言呃like賺錢

■搣時潘承認拍片為賺錢。 搣時潘fb截圖

■搣時潘出言挑釁、粗口相向，令人咋舌。搣時潘fb截圖

■該名母親以「一個走投無路的自閉
症患者媽媽」署名前日在fb上載有關
信件。 fb截圖

■鄭若驊（左）在北京與周強會面。

■ 警 方 代
表 接 收 示
威 者 的 請
願信。


